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^ мая состоялся общеинститут
ский семинар партгрупоргов. Се
минар, который открыл секретарь 
парткома В, А. Пушкарев, бьш 
посвящен работе первичных парт
организаций в свете требований 
XXV съезда КПСС и постановле
ния Пленума Ленинградского Об
кома КПСС от 19 апреля 1978 го
да. Доклад сделал зам. секретаря 
парткома Б. А. Аверкин. На се
минаре выступили партгрупорги 
В. С. Синепол, А. П. Харченко, 
А. И. Орешенков, В. А. Базиле
вич, зам. ответственного секрета
ря приемной комиссии В, Г, Со
ловьев, члены парткома Л. Б. Ак
сенов, Ю. Г. Вилунас. 

СТИЛЬ и ЭФФЕКТИ 
ПАРТИЙНАЯ 

•ЖИЗНЬ , 
Со дня принятия постановления 

ЦК КПСС от 10 июля 1973 года 
по отчету парткома иисти
тута мы добились существен
ного повышения влияния партор
ганизаций в жизни нашего кол
лектива, заметно активизирова
лась деятельность партгрупп. Се
годня у нас нет партгрупп, в ко
торых бы собрания не проходили 
регулярно, не ставились важ
ные для кафедр вопросы. И все 
же многие принимаемые парт
группами решения малоэффектив
ны, исполнение их слабо контро
лируется. В чем же причины? 

Не в том лн, что партгруппы 
порой теряют свою инициатив
ность, приоретет творческого на-

.чала над шаблоном, забывают в 
текучке дел, какая важная роль 
отводится им в коллективе? 

В некоторых парторганизациях 
недостаточно концентрируется 

.внимание на важнейших участках 
работы. Например, коллективы 

.ИЭФ, ФАУ, ЭиЛгФ, судя по послед-

.ним партсобраниям в последнее 
время озабочены перспективами 
развития факультетов. Однако не
которые считают, что это вопро
сы партбюро, деканатов, парткома 
и ректората. Но почему в стороне 
от них стоят партгруппы? 

Другой пример. В послед
нее время наблюдается опре
деленный спад в подго-
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товке кадров высшей ква
лификации на ММФ и ЭнМФ. Но 
ведь условия для такой подго
товки создаются на местах—на 
кафедрах, в лабораториях и науч
ных группах. Поэтому есть пред
мет для размышлений в парт
группах, прежде всего при созда
нии надежной системы подготовки 
научных и педагогических кадров. 

Очень велика роль партгрупп 
в комплектовании резерва пар
тийных, административных, проф
союзных и комсомольских кадров. 
Иногда бывают случаи, когда при 
решений кадровых вопросов, об
наруживается, что выдвигать не
кого, хотя резерв формально су
ществует. Причем такие призна
ния делаются партийными бюро 

•и партгруппами. А как можно 
оценить такую ситуацию? Фа
культет в самый последний мо
мент дает «отвод» группе лиц, 
ранее рекомендованных для при
ема в партию, и представляет 
других лиц. Это означает, что ра
бота в ряде случаев ведется на
скоком. Или такой пример. Парт
группы ФАУ, ИЭФ, РФФ, ФМФ и 
ММФ не проявляли должной энер
гии по анализу и контролю дея
тельности администрации по пла
нированию и финансированию 
НИР. Партгруппам ГТФ и ИЭФ 
следует обратить внимание на 
взаимосвязь партгрупп и кафедр с 

комсомольскими организациями 
учебных групп. Партгруппы РФФ, 
ОКБ ТК, рабочих и служащих, 
деканата по работе с иностранны
ми учащимися, кафедры русского 
языка пока уделяют недостаточ
ное виимание контролю исполне
ния. 

Очень важный является вопрос 
о правильной загрузке людей. 
Можно иногда наблюдать такую 
картину. Одни из года в год не
сут на своих плечах всю тяжесть 
общественных забот, другие прак
тически бездействуют. Закрепля
ются даже устойчивые характери
стики: этому можно доверить 
все, он «потянет», а про иного 
сотрудника говорят, что нет та
кого дела, которое бы ои не 
«завалил». Чрезмерная загрузка 
отдельных коммунистов приводит 
к застою в их научном, про-
профессиональном. росте. 

Мы еще много тратим времени 
яа заседания и совещания. Их 
многочисленность и неэффектив
ность зависят от многих недостат
ков, например, в планировании, 
но часто они являются результа
том просто плохой подготовки. 
Особенное внимание нужно уде
лять подготовке партсобрания — 
высшего органа парторганизации. 
Нередко на собраниях остро ста
вятся важные вопросы, но реше
ния по ним принимаются аморф

ные, которые трудно выполнять. 
Партгруппы должны учиться вы
являть в решениях вышестоящих 
парторганов главное для себя, 
учиться конкретному обсуждению 
и исполнению. 

Верные, полезные для каждого 
коммуниста-организатора характе
ристики современного стиля пар
тийной работы даны в книге Л. И. 
Брежнева «Возрождение». Чрез
вычайно интересно ставит Л. И. 
Брежнев вопрос о правильном 
взаимодействии начальника и 
подчиненного, партийного руково
дителя и рядового коммуниста. 
' Наладить язык общения 9 
людьми—один из главных зало
гов успеха в любом деле, а 3 
партийном деле без такого взаи
мопонимания нет взаимного до
верия, нет глубокого осознания 
ответственности за общее дело. 

Наши парторганизации накопи
ли немалый опыт работы. Задача 
заключается в том, чтобы при ре
шении новых актуальных проб
лем, стоящих перед вузовским 
коллективом, использовать луч
шее в этом богатом опыте, скон
центрировать усилия на главном, 
дающем наибольший эффект в со
вершенствовании учебного, вос
питательного процесса и научной 
деятельности. 

В. АВЕРКИН, 
зам. секретаря парткома 

Эффективная партийная рабо* 
та начинается с ясного и конк* 
ретного определения ее цепей* 
В нашей партгруппе это была 
сделано при обсуждении письма 
ЦК КПСС, Совмина, ВЦСПС м 
ЦН ВЛКСМ. 
Полтора-два года назад мы 
слишком много уделяли внима' 
ния науке в ущерб учебном;^ 
процессу. Партгруппа обратила! 
внимание ка это обстоятельство^ 
Выл проведен ряд мер методическо<* 
го и организационного характера, 
вплоть до сокращения площадей 
исследовательских лабораторий 
в пользу учебных. Процесс э1аТ| 
достаточно болезненный, по-< 
требовал большой разъясни' 
тельной работы. 

В воспитательной деятельно
сти мы отказались от малоэф
фективных отчетов «треуголь* 

аввяваввка№так7?<:^!гайВ1аав11вввав 

И ПРОГНОЗЫ 
пришла весна, а вместе с ней 

и сессия. С чем же мы к ней 
подходим? 5 мая в институте 
проводилась очередная аттеста* 
ция. Итоги ее нельзя назвать ни 
блестящими, ни очень плохими. 
В целом, как считает учебный 

.отдел, итоги практически не от
личаются от предыдущих лет. В 
Среднем по институту процент 
положительно аттестованных 
студентов колеблется от 75 до 
85, в зависимости от факульте
та и курса. Это соответствует 
данным за прошлые годы. 

Обращает на себя внимапие 
большое количество пропусков 
студентами занятий без уважи
тельных причин. Пальму первен
ства в этом невеселом соревно
вании по всем курсам держит 
гидротехнический факультет: 
рт 2,5 тысячи часов на ПГ кур
се до 4,5 тысячи часов на V 

НА СНИМКЕ: член бюро ВЛКСМ 
физико •• металлургического фа
культета номиссар ССО Наташа 
Кузнецова. Недавно ее приняли 
кандидатом в члены КПСС. 

курсе, Без уважительной причи
ны пропустили в апреле 'занятия 
235 студентов пятого курса это
го факультета. Кстати, в прош
лую сессию, как отмечалось на 
заседании парткома ЛПИ, наи
большее число пересдач экзаме
нов было именно на гидротехни
ческом факультете. Возникает 
вопрос: не зависит . ли недоста
точно высокая успеваемость сту
дентов от плохого посещения за
нятий? Видимо, деканату ГТФ 
следует принять * соответствую
щие меры. 

Впрочем, не надо думать, что 
«прогуливают» толысо гидротех
ники. Например, на электроме
ханическом факультете с относи
тельно хорошей посещаемостью 
занятий на П курсе имеется 
2321 час пропусков. Недавно иа 
заседании парткома поднимался 
вопрос об усилении мер, приме
няемых к прогульщикам. Будем 
надеяться, что в будущем году 
такие меры помогут уменьшить 
число пропусков занятий, а вме
сте с этим и повысить готовность 
студентов к зачетной, неделе и 
сессин. 

Фото А. ГОРДИНА наш корр. 

ников» групп. Широко практи
куем индивидуальные встречи 
зав. кафедрой, партгруппорга с 
комсоргами и старостами. Особое 
место занимает работа с активом 
групп, воспитание у вктивистоз 
чувства ответственности как пв' 
литических руководителей. 

Мы считаем, наиболее пра
вильной кафедральную отрук' 
туру построения комсомольоноЙ 
организации. 

Конечно, необходимы извест* 
иое разнообразив в работе парт' 
групп, нешаблонность, но всем 
партгруппам следует играть «по 
одним нотам». И это получается 
не всегда. Так, в феврале я об< 
ратил внимание комсоргов на 
ряд мероприятий в связи с 6 0 -
летнем ВЛНСМ, ХУ1Н съездом 
комсомола, фестивалем молодежи 
и студентов на Кубе. Очевидно) 
эти события могли найти отра< 
жение и в тематике рефератов^ 
И сожалению анализ теи рефера
тивных работ показал, что моло' 
дежная проблематика почти от' 
сутствовала. Очевидно, кафедры 
общественных наук не дали сво-' 
евременных указаний. 

Случается, что почти вся 
учебная группа получает двойки 
по нонтрольной работе. Куратор 
группы, выпускающая кафедра 
пытаются разобраться, чем 
двойка Сидорова отличается от 
двойки Петрова. Но ведь это ча
ще всего бесполезное занятие. И, 
очевидно, заниматься нужно №8* 
сем иным делом — выяснять, 
почему учебная работа в груп
пе провалена. Но надо лн этим 
заниматься именно выпускаю-' 
щей нафедре? Едва ли. 

Наконец, хотелось бы сказапг 
о важности учебы партактиву 
о целесообразном сочетании ор* 
ганизованных форм обучения и 
самообразования. Мне кажется 
сейчас недостает именно .систе
матичности в обучении партий* 
ных организаторов. 

е. СИНЕПОЛ, 
партгрупорг нафедры «Радио» 
техника» 

в п 



ШКОЛА ОБЩЕСТВЕННЫХ ПРОФЕССИЙ 
Учеба на факультете' общест- блемам (руководители А. С. Со-

вепиых профессий является важ- чивко, В. И. Снетков. Л. Г. Око-
нейшим звеном в системе всей рокова, М. А. Василик). В этом 
идейно-воспитательной работы в году его слушателями были 800 
институте. Здесь студентов приоб- студентов первого и второго годов 
щают к пропаганде общественно- обучения. 
политических и научно-техниче- Снача.1а им давалась теорети-
скпх знаний, прививают им на- ческая подготовка: читались лек-
выки в организации массово-по- ции об идеологической борьбе ва 
штической, спортивной и куль- современном этапе, о новой Кон
турно - просветительной работы, стнтуции СССР, социалистиче-
юспитывают у них эстетический ском образе жизни, принципах 
я художественный вкус. ораторского искусства. Затем 

После двух лет обучения на. шли семинарские занятия, на 
1>0Пе каждый его слушатель по- которых студенты отрабатывали 

.лучает удостоверение о приобре- методику проведения лекцнй и бе-
тонии тон или иной общественной сед, рецензировали рефераты слу-
профессии — лектора, референта- шателей ФОПа. И как итог обу-
пероводчика, корреспондента — в чения следовала практическая дея-
зависимости от специфики отде- тельность: слушатели лекторского 
дения, иа котором он занимался- отделения выступали с лекциями 

У нас таких отделений семь,и и докладами,в студенческихгруп-
еамое массовое, пожалуй, лек- пах, стройотрядах, в школах, про-
торское, выпускающее политин- фессионально-технических учили-
форматов и лекторов по фило- щах, общежитиях, на завода^, 
софским, идеологическим, социо- Так, Л. Васнина (гр. 571/1) 
логическим и экономическим про- подготовила и проч,ад старше-

классникам школы Х» 69 лек
цию «Молодежь и идеологическая 
борьба»- С лекциями о новейших 
направлениях развития науки и 
техники неоднократно выступал 
перед аудиторией ЛИХТа А. Гроз-
нов из 492-й группы. 

Все лекции студентов-политех
ников получали, как правило, 
благодарные отзывы. 

Интересно велось обучение и 
на других отделениях факультета 
общественных профессий. 

Референты - переводчики (ру
ководитель Л. Г. Саватеева) обес
печивали, например, наши техни
ческие кафедры переводами спе
циальной 1шостранной литературы, 
принимали широкое участие в ра
боте Общества советско-британ
ской дружбы, были гидами ленин
градских гостей из-за рубежа. 

Слушатели отделения журнали
стики (руководитель И. Л. Южа-
кова) участвовали в подготовке и 
выпуске номеров газеты «Поли
техник», писали заметки, репор

тажи, корреспонденции, делали 
литературную обработку имею
щегося в редакции материала, 
производили фотосъемку, знако
мились с макетированием и про
изводством газеты в типографии. 

Комплектованием фондов биб
лиотек, ведомственных изданий, 
зарубежной литературы занима
лись слушатели библиотечного от
деления (ответственный — ди
ректор фундаментальной библиоте
ки Н. К. Племнек). Большую дея
тельность развернули в вузе сту
денты, обучающиеся па отделени
ях спортивно-массовой (ответст
венный А. П. Пустовой) и куль
турно-массовой работы (ответст
веиный А. В- Фирсов). 

Первые выступали в качестве 
общественных тренеров, организа
торов туристских походов, спор
тивных состязаний и праздников. 
Вторые организовывали тематиче
ские и фестивальные вечера, во.з-
глав.тяли агитбригады в студеиче
ских строительных отрядах. 

Характерен д.тя работы ФОПад 
этом году и такой факт, как уча^ 
стие в ней иностранных студен* 
тов. Вторую общественную про
фессию прнобре.чи слушатели Ас-
лам Тарнк, Махмуд Наджнба из 
Бангладеш, пакистанцы Рахман 
Муджибура, Чакма Сукумара. 
Гатсинзи Джеймс из Уганды и 
многие другие наши зарубежные 
друзья. 

Что же можно пожелать фа-» 
культету общественных профес
сий на будущее? Увеличить число 
слушателей. Улучшить качество 
их подготовки. Шире использо
вать полученные в процессе обу-» 
чения навыки на практике. Ведь 
учеба на ФОПе, как показал 
опыт, активно способствует фор
мированию гражданского мировоз
зрения и всех тех качеств, кото
рые, несомненно, пригодятся бу
дущим командирам производства, 

И. НОВОЖИЛОВА, 
декан факультета общественных 
профессий 

аамицдюимюмстмириаим^^ 

НА СНИМКЕ: декан ФОПа И. Б. Новожилова вручает удостоверение об око[1чанйн отделения 
референтов-переводчиков студентке электромеханического факультета Лине Гастевой, зшпитившей 
диплом на английском языке. *ото Ю. АНДРЕЕВА 

ДУМАЛИ «ПО-АНГЛИЙСКИ» 
Ни для кого не секрет, что 

большую часть зарубежной на
учной информации мы получаем 
на английском языке. А на неко
торых специальностях английская 
литература составляет чуть ли 
не половину всей имеющейся ли
тературы. И тут становится важ
ным, просто необходимым знать 
язык, чтобы уметь выбрать нуж
ный материал, составить реферат 
или аннотацию. 

Вот этим навыкам и обучают
ся на отделении референтов-пе

реводчиков факультета общест
венных профессий. Руководителем 
нашей группы на ФОПе был 
очень интересный человек Л. В. 
Банкевич. Он учил нас не только 
читать, но и «думать по-англий
ски». Занятия проходили в об
суждении статей, различных на
учных спорах. Причем каждый 
выступал в роли маститого уче
ного. Это была, конечно, 
игра, но именно в ией мн 
постигали всю красоту англий
ского язына, его строгую и точ

ную грамматику. 
О качестве знаний обычно при

нято судить по результатам. А 
результаты такие: большинство 
выпускников нашего отделения 
защитили свои дипломы на ино
странном языке. Собираюсь за
щищать свой диплом на англий
ском и я, а пока работаю на ка
федре квантовой электроники ре
ферентом-переводчиком. И воз
можность эту дал мне ФОП. 

Г. КОТОВА, 
студентка 491-6 группы 

ФАКУЛЬТЕТУ-7 ЛЕТ 
Факультету общественных про

фессий Ленинградского политех
нического института — семь 
.тет. За зти годы тысячи студен
тов нашего вуза получили вторую, 
общественную профессию, овладев 
навыкалга лектора, организатора 
культурно-массовой и спортивной 
работы, референта-переводчика, 
библиотекаря, корреспондента. 

ФОН был и остается валсной 
формой подготовки студентов в 
системе общественно-политиче
ской практики, школой идейной 
закалки, помогающей превратить 
знания в убеждения. Не случайно 
в рекомендапиях секции ХТП! 
съезда ВЛКСМ «Комсомол и под
готовка мо.тодых специалистов» 
подчеркивается необходимость со
вершенствовать деятельность та
ких факультетов. 

Под руководством партийной 
организации и в тесном контакте 
с деканатом ФОПа осуществляет 
•работу по привлечению к заняти
ям студентов комитет ВЛКСМ. 
Вопросы работы со слушателями 
и выпускниками факультета по
стоянно обсуждаются на пленумах 
и заседаниях бюро комитета 
ВЛКСМ. Ежегодно в августе, сен
тябре члены общественной прием
ной комиссии, комсомольские ак
тивисты рассказывают первокурс
никам на собеседованиях и пер
вых комсомольских собраниях о 
факультете общественных про
фессий, его традициях. Агита
ция на ФОП проводится и во вре
мя сельхозуборочной кампании. 

Всем студентам, поступающим 
на этот факультет, выдаются ком
сомольские путевки, и учеба на 
ФОПе рассматривается как ответ
ственное комсомольское поруче
ние. 

Особое внимание в свете поста
новления ЦК КПСС «О состоянии 

' и мерах по улучшению лекцион-
'ной пропаганды» уделяет комсо
мольская организация лекторско
му отделению. Его выпускники 
состав.тяют основу студенческой 
лекторской группы и лекторских 
групп ССО, используются в под
шефных школах и ПТУ, на про
мышленных предприятиях Ленин
града. Им принадлежит ответст
венная роль в работе по пропа
ганде и изучению Приветствия 
ЦК КПСС ХТП1 съезду БЛКСМ, 
речи на нем Генерального секре
таря ЦК КПСС тов. Л. Ж. Бреж
нева, материалов комсомольского 
съезда. 

Проводиться она будет в рамках 
Ленинского урока «Всегда с пар
тией, всегда с народом», в пери
од общественно - политической 
практики, третьего трудового се
местра и сельхозуборочной кампа
нии. 

В поле зрения комитета ВЛКСМ 
деятельность и других отделений 
факультета общественных профес
сий, целенаправленная работа по 
формированию которых ведется 
комитетом ВЛКСМ в соответствии 
с постановлением парткома от 6 
марта 1978 года. Выполняя его, 
комсомольская организация стре
мится к тому, чтобы как можно 
больше студентов-политехников 
привлечь к общественно-полити
ческой жизни института, воспи
тать у них активную жизненную 
позицию и вооружить знаниями, 
необходимыми для инженеров — 
будущих руководителей трудовых 
коллективов. 

А. СЕРГЕЕВ, 
заместитель секретаря коми
тета ВЛКСМ 

С УДОСТОВЕРЕНИЕМ СТУДКОРА 
в октябре 1976 года я стал по

сещать занятия яа отделении 
журналистики факультета обще
ственных профессий. Здесь впер
вые познакомился с газетным де. 
лом. Нам был прочитан цикл лек
ций по теории и практике совет
ско-партийной печати, технике 
оформления газеты, литературному 
редактированию. 

Затем началась практическая 
деятельность. Меня ввели в со
став молодежной редколлегии га
зеты «Политехник», выдали удо
стоверение студкора. Писал за
метки, информации, репортажи,— 
словом, все, что поручали в ре-
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дакции. Активно сотрудничаю в 
газете и сейчас 

Работа корреспондента помога
ет мне быстрее устанавливать 
контакты с людьми, полнее ощу
щать жизнь института, которая 
освещается на страницах «Поли-. 
техн1ша». I 

Я энаю, что некоторые студен-I 
ты занятия на ФОПе считают, 
Л.НШННМИ для себя. Это, по-мое-, 
му, ошибочный взгляд. Ведь все, 
что дает ФОП, пригодится в бу
дущей инженерной работе, пото
му что современный инженер обя
зан быть не только высококвали
фицированным специалпстом, но п 
широнообразованным, эрудиро
ванным и коммуникабельным че-
ловеком, Иначе как управлять 
коллектявач? 

В. ХРАБРОВ, 
студент 414/1 груплы 

О КОНЦЕ апреля первые груп-
*-' пы слушателей отделения 

иностранных языков ФОПа сдали 
выпускной экзамен. Я закончил 
группу референтов-переводчиков 
по немецкому языку. 

Живо и разнообразно строил 
занятия наш преподаватель М. Д. 
Кузьминых. Помимо обязательно
го перевода оригинальных ста
тей, мы занимались и развитием 
навыков разговорной речи. Каж
дый слушатель рассказывал о 
своей специальности, обсужда-

УЧИЛСЯ НЕ ЗРЯ 
лись прочитанные тут же, на за
нятиях, статьи нз немецких на
учно-популярных журналов. 

Этн навыки дали возможность 
ряду студентов выступить с на
учными докладами на немецком 
языке. Мною во время «Недели 
наукн» был сделан доклад по те
ме «Основы теории относительно
сти» .Студент Н. Томилин (гр. 
553) выступал с докладом «Де
фекты структуры кристаллов» на 
научно-технической конференции 
в Тбилиси. 

Сейчас, когда экзамен сдан, 
каждый из нас может сказать, 
что не зря учнлся ня ФОПе, Мы 
облегчили себе неизбежную для 
любого современного специали
ста работу с иностранной ли
тературой, активно используем 
знания немецкого языка в своей 
общественной деятельности, по
могая сектору внешних связей 
комитета ВЛКСМ. обществу 
«СССР—ГДР» в .гтпи, 

л. дынкин, 
студент 552-й группы 

СЛУШАЛИ 
ИНТЕРЕСНЫХ 

ЛЕКТОРОВ 

У ЧЕБА на ФОПе принесла 
первокурсникам несомненную 

пользу. Во-первых, мы слушали 
очень интересных лекторов меж. 
дународников, учились ораторско
му искусству, знакомились г воп
росами научной и экономической 
жнзни страны. Во-вторых, сами 
приобпетали напыки лекторов и 

политинформаторов. 
Я занимался п сводной группе 

политинформаторов, которой ру
ководила В А, Бричкина. Хочу 
сказать большое спагибо своему 
педагогу и посоветовать всем по
литехникам пойти на ФОП. 

М ВУНШ, 
студент 167-й группы 



вжсм ФИЗИКОВ 

БОЙЦЫ-ПЕРВОКУРСНИКИ 
«Бриз» — такое название •ы-

брал себе отряд, выезжающий 
)тим летом в Ленинградснум об
ласть. Его бойцы-первокурсни-
ии — • основном студенты с ка
федр теплофизики и гидроаэроди
намики. 

Фориирооался «Бриз» легко и 
быстро, не • пример некоторым 
другим отрядам, получавшим пу
тевку в эти же места. Почему? 
Да потому, что ставилась задача 
не соблазнить заработками и ро
мантическими картинами, а, на
против, рассказать об отрядной 
жизни беэ всяких прикрас: денег 
будет мало, а работы много, И 
тяжелой работы: таскать на но-
вилках землю, мешать бетон. 

Добровольцы тем не менее на
шлись. Больше того, на первом 
же собрании затеяли горячий раз
говор о том, как обеспечить вы

полнение рабочей программы, как 
строить отношения в отряде. 
Предложения сводились н одно
му: уметь отвечать за себя и 
товарища, находить смелость от
крыто признавать ошибки, ни 
1 иоем случае не проез
жаться на чужой счет. О буду
щей жизни думали не как о фор
мальном наборе мероприятий, по
сле которых, кроме отчетов, ни
чего но остается, а как а систе
ме полезных и необходимых от
ряду дел. 

Наш «Бриз» — коллектив не
большой, но мы уверены, что его 
деловитость, сплоченность и весе
лый характер выведут иас в чис
ло сильных отрядов, и свой пер
вый трудовой экзамен бризовцы 
сдадут на «пять». 

В. ЗЯБРИКОВ, 
комиссар ССО «Бриз» 

Трубочки... Фото К. Петрова 

ПОСЛЕДНИЙ СНЕГ —НАШ 
Яркое весеннее солнце выкати

лось нз-за кавголовских холмов. 
Надев лыжн, мы спустились вниз, 
где расположилась спортбаза 
ЛПИ, а потом с приключениями н 
шутками прошли трассу в 15 ки

лометров вокруг чудесного кавго-
ловского озера. 

Домой возвращались усталые, 
но довольные: носледний снег был 
все-таки наш! 

В. НИКОЛАЕВ, 
студент 353-й группы 

БЕЗ МЕНЯ НЕ ОБОЙТИСЬ 
Через три месяца примет наш 

отряд стройка века — Саяно-
Шушенская ГЭС, В штабе нет 
отбоя от реблт; заявлений уже 
в два раза больше, чем ймест1'я 
мест. Но каждый надеется, -по 
именно он окажется счаст.чивчн-
ком, поедет на Саяны. 

Привлекает возможность по
смотреть нир, увидеть Сибирь с 
Енисеем, побывать в ленинских 
местах. Но главное — сама ра
бота. В прошлом году физмехрв-
цы выезжали на строительство 
этой уникальной станции и за
жгли своими рассказами многих. 
Вот почему в анкетах часто 

• встречаются такие приписки: 
«Великолепно готовлю», «Могу 

«Беэ сделать все из ничего», 
меня вам не обойтись!». 

То, что «не обойтись», до1са-
зывается ударным трудом, на 
субботниках. Вовсю демонстри
руют свою активность наши ред
коллегия, агитбригада и лектор
ская группа. Усиленно готовит
ся к поездке студенческий ан
самбль. 

Третий трудовой семестр обе
щает отличные результаты, быть 
достойным подарком 60-летию Ле
нинского комсомола. 

В. ТЕРЕШКИН, 
комиссар ССО «Правда», 
студент 555-й гр. 

Одним из неоспоримых преиму
ществ перехода нашей комсомоль
ской организацин на кафедраль
ную структуру явилось сближе
ние кафедральных бюро ВЛЕСМ с 
партийнымн группа^га. При ста-
5>ой системе ностроения комсо
мольской организации по курсам 
такие контакты представляли со
бой определе1Пг>'Ю трудность. С 
одной стороны, секретарь был №е 
в состоянии держать связь с 
партгруппами всех выпускающих 
кафедр, с другой — для членов 
партгруппы было весьма затруд
нительно след1пъ за работой всех 
бюро ВЛКСМ курсов. Практически 
необходимый ко1ггакт существо
вал .тишь на уровне факультета. 
Партгруппы обычно осуществля
ли когргроль за работой комсо
мольских организаций через ну-
раторов-преподавателей и на ат
тестациях по ОПП, что явно не
достаточно. 

Первым нашим совместным ме
роприятием стало проведение ка
федрального собрания, посвящен
ного 60-летию Октября. Большая 
часть организационных забот лег
ла на плечи комсомольцев, при
чем особенно активно привлека
лись к подготовке собрания сту
денты младших курсов. Прошло 
оно с большим успехом. Ведь для 
многих это была первая встреча 
с коллективом кафедры. 

Переход на кафедральную 
структуру способствовал также 
появлению четкой системы в ор
ганизации и проведении общест
венно-политической аттестации. 
Был составлен график посещения 
аттестаций коммунистами и чле

нами кафедрального бюро. 
Оживилась и учебная работа. 

После обсуждения кафедральных 
проблем с партгрупоргом А. Г. 
Конюховым и его заместителем 
по учебкой работе Е. Г. Мнхеевой 
удалось наладить деятельность 
учебно-воспитательной комиссии. 
В нее помимо комсомольцев во
шла представитель кафедры до
цент 3. В. Троицкая. На заседа
ния приглашаются кураторы 
групп. 

Большую помощь оказала парт-

Работаем 
по-новому 

янакяк ЕвВввВШ 

Группа кафедры комсомо-тъскому 
бюро в вопросе подбора кадров. 
Все кандидатуры на должности 
членов и инструкторов . бгоро 
ВЛЕСМ" предварительно обсужда
лись партгрупоргом кафедры, се
кретарем бюро ВЛКСМ и курато
рами групп. 

Более серьезно ста.то подхо
дить бюро к работе студентов-ку
раторов. Теперь они утверждают
ся на совместном заседании парт
группы кафедры с кураторами-
преподавателями, и преподавате
ли помогают студентам-курато
рам буквально с первых шагов. 

Очень помогли нам коммуни
сты и во время подготовки 
и проведения отчетно-выборного 

собрания комсомольской органи* 
зации кафедры. На нем прнсут* 
ствоваж! партгрупорг кафедри( 
А. Г. Конюхов, зам. зав. кафедрой 
по учебной работе В. Я. Катков-
ник, секретарь комсомольской ор» 
ганизации сотрудников А. Зубой, 
ответственный за связь с бюрО 
ВЛКСМ от комсомольской органи* 
зации сотрудников М. Захаре», 
преподаватели-кураторы. Высту
пая в прениях, они указали на 
по.тожнтельные и отрицательные 
стюроны работы комсомольскогв 
бюро, подсказали пути дальней
шей работы, которые нашли от» 
ражение в принятом постановле* 
Н И И . . I 

Так, мы наметили создать ка* 
федральный орган печати, офор 
мить наглядную агитацию на ка; 
фез;ре к ХУШ съезду ВЛКСМ 
предстоящему юбилею Дешшско* 
го комсомола, провести спортив* 
1ше соревнования и ряд диспу
тов ка волнующие ст^'дентов те
мы. Пока ета система работы 
только налаживается, но мы убеж* 
дены, что вскоре она полностый. 
себя оправдает. 

Сейчас введена в действие ся^ 
стема контроля партгруппы за 
работой бюро ВЛКСМ. Секретари* 
ат бюро часто встречается ^ 
партгрупоргом, отчитывается ^ 
своей работе, делится планами на 
будущее, получает конкрет1ше со* 
веты и рекомендации. Входят В 
практику отчеты бюро ВЛЕСМ на 
заседаниях партгруппы кафедры, 

С. МАСЛЕННИКОВ, секре* 
тарь бюро ВЛКСМ кафедры 
механики и процессов уп
равления 

Интересна и разнообразна 
спортивная жизнь ФМФ. Факуль
тет неплохо выступает в спар-
такиадных соревнованиях ЛПИ, 
внутри факультета организова
ны соревнования на пучшую 
спортивную группу, проводится 
танже спартакиада ФМФ между 
курсами. В зтом году факуль
тет перешел на кафедральную 
структуру в организации комсо
мольской работы. В связи с этим 
ка бюро было решено провести 
спартакиаду ФМФ по игровым 
видам спарта между кафедрами 
под девизом «Навстречу ХУП1 
съезду ВЛКСМ». Цепь зтих со
ревнований — оживить спортив' 
ную работу на кафедрах и выя
вить лучшую кафедру в спор
тивном отношении. 

Для спартакиады былн отоб
раны наиболее популярные на 
факультете виды спорта: мини-
футбол, волейбол, шахматы. Так 
как эта форма соревнований но-

СПАРТАКИАДА 
вая для ФМФ, то существовала 
опасность, что соревнования 
пройдут формально, не вызвав 
большого интереса у студентов. 
Но 8 действительности все полу
чилось иначе. На игры по мини-
футболу являлись команды, со
став которых в два раза превы
шал допустимый, — каждый хо
тел внести лепту в успех своей 
кафедры. Дружно переживали за 
игроков болельщики, сногапи по 
полю фотокорреспонденты, готопя 
материал для стенгазет. 

Особую остроту соревнованиям 
придал и тот факт, что виданну-
ло свою собственную команду 
факультетское бюро ВЛКСМ. Все 
жаждали встретиться с ней и, 
конечно, победить. Однако это 

оказалось не таким' уж легким 
делом. Несмотря на то, что в о ^ 
можности подбора игроков у >этои 
команды были весьма ограничо? 
ны, она все же сумела выйти Й 
финал соревнований. 

Из другой подгруппы в финап 
вышла команда кафедры гидро' 
аэродинамики, которая и стала 
победителем. Третье место заняли 
футболисты нафедры механики. 

Сейчас проходят соревнова
ния по шахматам и волейболу. 

В будущем году мы планируем 
провести уже большую спартаки
аду на ФМФ. Победителю ее б у 
дет вручен переходящий кубок. 

П. БЕЛАГ, 
студент З57'й гр. 

Поручение-
каждому 

Как нзвестно, важнейший ор
ганизационный принцип общест
венно-политической практики — 
единство действий ректората, 
комсомольской и других общест
венных организаций в руковод
стве ОПП. Именно с таких по
зиций и подош.то бюро ВЛКСМ 
нашего факультета к организации 
общественно-политичестсой ат
тестации осенью прошлого года. 

До этого на физмехе не было 
единой системы в подготовке и 
проведении ОПА, не совсем четко 
представ.тяли свои функции чле
ны аттестационных комиссий, 
часто завышались оценки сту
дентам. Поэтому ны сочли целе
сообразный начать свою работу с 
разъяснения в группах сущест
ва общественно-политической 

практики. 
Была разработана единая до

кументация, подготовлена на
глядная информация по ОПА. С 
членами комиссий проводились 
занятия, накануне аттестации 
проверялась готовность к ней 
групп (наличие характеристик, 
документов по летней ОПП). Все 
это помогло создать архив по 
ОПП, обеспечить системный под
ход к ее организации и объеди
нить усилия. 

Каждый студент находился в 
поле зрения аттестационных ко
миссий, ему давалось общест
венное поручение и осуществ.чял-
ся контроль за его выполнением. 
Всего в ходе ОПА было дано 53 
постоянных общественных по
ручения. Сейчас в наших пла
нах — совершенствовать эту 
работу, добиваться качественно
го ее улучшения. 

( . ЛАЗАРЕВ, 
зам. секретаря бюро ВЛКСМ 
по идеологической работе 

ТРУДОВЫЕ 
Ю\НИКУЛЫ 

Зтой зимой группа студентов-
физиков решила провести свои 
каникулы на ударных стройках 
Ленинградской области. 

За две недели 15 бойцами иэ 
«Фортуны» было освоено более 
20 тысяч рублей капиталовложе
ний. Кроме того, мы прочли 
шесть лекций для сельских 
школьников, две для строителей 
принимающей организации, а 
агитбригада дала несколько кон
цертов. 

Совместные труд, отдых п 
творчество еще больше сб.тизили 
нас и подружили. 
А. ТОКАРЕВ, студент 452-й гр. 
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30-летие ГДР — дорогая дата 
для немецкой молодежи, решив
шей отпраздновать юбилей своей 
республики широко и интересно. 
С этой целью молодежная орга
низация ССНМ в нашем институ
те разработала план, призываю
щий изучать революционные тра
диция рабочего класса и те исто
рические УСЛОВИЯ, 8 которых ро
ждалась новая демократическая 
республика." 

Первым мероприятием, отве
чающим плану-призыву, стало со
брание студентов из ГДР, обуча
ющихся в ЛПН. На него быд 
приглашен очевидец событий тех 

лет, подполковник в отставке 
Юрий Владимирович Лозак. В» 
время блокады Ленинграда он 
работал с пленными немецкими 
солдатами и офицерами. 

Нас, знакомых с этим време
нем лишь по книгам и фильмам, 
глубоко взволновал его рассказ о 
том, какие у этих людей были 
взгляды иа мир и как велась ра
бота по их перевоспитанию. 

После встречи все посмотрели 
фильм «Товарищ Берлин», 

От советских товарищей на на
шем собрании присутствовали за
меститель декана физико-метал
лургического факультета В. Н. 
Лунев и комсорги 4б6/'2 и 
566/1 групп. Остальные группы 
почему-то не прислали своих 
представителей, хотя между ин
ститутской организацией ССНМ и 
и "̂  комсомольской организацией 
металлургов существует договор 
о сотрудничестве, и мн пригла
шали на собрание комсоргов всех 
групп, где обучаются студенты из 
ГДР. 

Через газету мне хочется еще 
раз поблагодарить гостя немец
кой молодежи Ю. В. Лозака и 
куратора нашего землячества 
С. А. Веркееву, оказавших боль
шую помощь в подготовке и про
ведении этой интересной встре
чи. 

Н. ПУЦ, 
студент группы 332/1 

Недавно в помещении нлуба 
ЛПИ им. М. И. Калинина состоял
ся вечер, посвященный Дню не
зависимости Сирийской Арабской 
Республики. 

Открыл его исполняющий обя
занности декана по ра
боте с иностранными учащими
ся В. Н. Воронин. В сво
ем выступлении он отметил, 
что вен история свободолюбивого 
сирийского народа прошла в борь
бе с завоевателями. Еще в древ
ности выгодное положение Сирии 
на перекрестно торговых путей 
между Месопотамией, Малой Ази
ей, Египтом, Арабией делало ее 
объектом постоянных иноземных 
нашествий. Бывшая провинция 
Римской империи, Византии, по
луколония Османского государст
ва, французская колония, Сирия 
не прекращала борьбу за создание 
независимого государства. 

И вот Сирия обрела желанную 
независимость, вступила на путь 
социального прогресса, строи
тельства новой жизни. 

От именн ректората, партийно
го комитета и общественных ор

ганизаций института В. Н. Боро
иин сердечно поздравил сирий
ских учащихся со знаменательной 
датой в жизни сирийского наро
да, пожелал им больших успехов 
в учебе, здоровья, счастья и вы
разил уверенность, что ЛПИ, вы
полняя свой интернациональный 
долг, и впредь будет делать все 
возможное для подготовки высоко-
нвалнфицированных специалистов 
для Сирийской Арабской Респуб
лики, 

От городского Совета по делам 
иностранных учащихся сирийских 
друзей тепло и сердечно поздра
вил с национальным праздником 
член секретариата городского со
вета С. А. Рудасев. 

На торжественном вечере вы
ступил представитель сирийских 
студентов Моджиб Мелхем, рас
сказавший об историк борьбы си
рийского народа за свою нацио
нальную независимость. 

Затем состоялся концерт худо
жественной самодеятельности си
рийских студентов, обучающихся в 
вузах Ленинграда, программа 
которого была с большим интере
сом встречена присутствующими. 

Вечер явился ярким свидетель
ством интернациональной дружбы 
советских и сирийских студентов. 

А. БУСАРЕВ, 
зам. декана по работе с ино
странными учащимися 

Традиционный фестиваль <хВе-
сеннне ритмы-78» проходил 4—6 
мая в клубе ЛПИ. В нем приня
ли участие четыре вокально-ин
струментальных коллектива иа-
шего института. 

После окончания фестиваля я 
обратился к администрации клу
ба с вопросом, как проходят по
добные мероприятия? «Хорошо. 
Очень хорошо. Много желающих 
послушать музыку и всегда об
ходимся без ДНД», — ответили 
мне. 

А. ВИКТОРОВ, 
студкор 

Боксеры, 

Фото Ю. Андреева. 

вестно, студенты младших курсов после реконструкции сможет при- Два месяца назад в иннституте 
менее организованы,- чем старше- нимагь более трех тысяч студен- начала работать комиссия по ор-
курсники, и в силу своей неор- тов ежедневно. ганизации льготного питания, ко-
ганизованности часто довольству- Очевидно и еще одно достоин- торую возглавляет проректор по 
ются обедом в буфете без первых ство льготного питания — воз- учебной работе В. Р. Окороков, 

давно и много говорится у нас блюд, а то и просто питаются пн- можность разгрузки столовой В состав комиссия вошлн также 
в институте об улучшении пита- рожками всухомятку. 1М! 33 (в профессорском дОме) и представители различных служб 
ния сутдентов. т этом неодно- Третий положительный мо- буфетов учебных корпусов. Кро- администрации, партийного, проф-
кратно писала газета «Политех- мент — значительная ЙКОНОНИЯ ме того, новая система питания союзного и местного комитетов, 
ник», ставился вопрос на сов- времени. Ведь обслуживать сту- позволит обеспечить горячими обе- директор столовой Кг 31 . Члена-
местных заседаниях профсоюзного дентов предполагается при помо- дами значительную часть студен- ми комиссии разработан подроб-
и местного комитетов. И вот, ка- щн современных линий раздач тов младших курсов, что, безус- ный план мероприятий по приоб-
жется. выход найден. В чем же кЭффект». Предварительные рас- ловно, приведет к снижению же- ретению необходимого оборудова-
он. в организации льготного пи- деты показывают, что при таком лудочно-кишечных заболеваний ния, ремонту столовой, обеспе-
тания для студентов младших прогрессивном методе обслужива- среди их числа. чению студентов талонами, 
курсов. ния студенты будут затрачивать В настоящее время профсоюз- Надеемся, что новая прогрес-

Преимущество его заключается на обед всего 15—20 минут. ным комитетом разрабатывается сивная форма обслуживания 
в том, что за обед стоимостью 60 Льготное питание согласно при- «Положение о льготном питании», придется по душе нашим студен-
копеек студенты будут платить казу ректора намечается органн- в котором будут определены прин- там и получит самую ШИРОКУЮ 
только 30.. Остальная оплата идет зовать в столовой Л'г 31, что на ции и порядок предоставления та- поддержку. Е. ЯВОРСКИЙ, 
за счет стипендиального Фонда ул. Хлопина, с 1 октября 1978 лонов, а также порядок расчета председатель КОК профкома, 
института- Второй плюс — пра- года. Сейчас эта столовая рабо- студентов, которые не получают член комиссии по организации 
вильный режим питания. Как из- тает не на полную мощность, но стипендии. льготного питания 

((Ох, уж эти 

ящики!» 
Под таким заголовком в К: И 

газеты «Политехник» были опуб
ликованы материалы рейда по ис
пользованию нового оборудова
ния. В ответ на критику в редак
цию поступили два письма от ка
федры техники высоких напря
жений и нз лаборатории физики 
металлов. Вот что нам сообщили: 

«В июне 1977 г, кафедрой бьш 
приобретен венгерский амплитуд
ный анализатор НТА-512 стои
мостью 12 тысяч рублей. Одно
временно в спецорганизацию «йн-
тератоминструмент» мы отправи
ли заявку на наладку и пусковые 
работы. Однако в течение двух ме
сяцев бригада для проведения 
данных работ в институт 
не прибыла, что заставило 
нас командировать сотруд
ника для получения консуль* 
тации по наладке блоков. Пуско-
наладчики появились на кафедре 
Только в декабре, но подготовить 
полностью анализатор к эксплуа
тации не сумели. Окончательная 
настройка и пуск были произве
дены силами сотрудников кафед
ры. С января 1977 года анализа
тор находится в рабочем состоя
нии». 

М. КОСТЕНКО, 
зав, кафедрой ТВН 

«Испытательная машина УМЭ-
107 м, полученная кафедрой фи
зпки металлов в марте 1978 года^ 
установлена на кафедре такелаж
никами транспортного отдела 24 
апреля», 

М. ГОЛОБОРОДЬКО. 
зав. лабораторией физики мб* 
таллов 

» * «I 

в МАГАЗИНАХ 

ЛЕНКНИГИ 
Издательство политической ли^ 

тературы выпустило сборник «По
ездка Леонида Ильича Брежнева 
пр Сибири и Дальнему Востоку», 

В сборнике помещены материа
лы к фотографии, рассказываю* 
щие о встрече Л. И. Брежнева в 
рабочими крупнейших предприЯ" 
тий, молодыми воинами, строите
лями БАМа. 

В ближайшие дни сборник по-
ступит в магазины Ленкниги. 

Редактор И. Л. ЮЖАКОВА 
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